



# ACNOA NEWSLETTER



COMITÉ  
INTERNATIONAL  
OLYMPIQUE

MAI 2024

REVUE MENSUELLE DE L'OLYMPISME AFRICAIN



**EQUIPE OLYMPIQUE DES REFUGIES**

## 9 ATHLETES AFRICAINS PRESENT A PARIS 2024

► SITUATION HUMANITAIRE  
**THOMAS BACH  
AU CHEVET DU  
SOUDAN**

► 89<sup>EME</sup> REUNION DU CONSEIL  
EXECUTIF DE L'ACNO  
**MUSTAPHA BERRAF DANS SON  
RAPPORT PRESENTE L'ACTION  
EFFICACE DE L'ACNOA**



## EQUIPE OLYMPIQUE DES REFUGIES

# 9 ATHLETES AFRICAINS PRESENTS A PARIS 2024

**C**'est une équipe de 36 athlètes venus de 11 pays différents qui va représenter les personnes réfugiées aux Jeux Olympiques de Paris 2024.

Il s'agit de 23 hommes et 13 femmes qui vont concourir dans 12 disciplines sportives. Dans cette équipe se trouvent 9 athlètes africains.

La boxeuse Cindy Ngamba et la coureuse éthiopienne Farida Abaroge font partie des femmes de cette cuvée africaine qui vient de la République Démocratique du Congo, d'Erythrée, du Cameroun, du Soudan, du Soudan du Sud.

Ils vivent dans 15 pays différents à savoir: le Kenya, les Etats-Unis, le Canada, le



Mexique, la Jordanie, Israël et neufs pays européens. A l'ouverture des Jeux Olympiques de Paris 2024 tous défilent derrière la Grèce lors de la cérémonie d'ouverture le 26 juillet.

Tous ces athlètes sont boursiers du programme de la Solidarité Olympique pour les athlètes réfugiés du Comité Internationale Olympique. Afin de permettre aux athlètes de continuer à concourir même si ils ont été contraints de quitter leur pays d'origine, le CIO a créé l'équipe de réfugiés pour les Jeux Olympiques de 2016 à Rio de Janeiro face aux millions de personnes déplacées partout dans le monde.

Le Dr Thomas BACH, Président du CIO, déclare :

**« C'est quelque chose que nous devrions tous apprécier, en plus de la performance, c'est la valeur émotionnelle, l'envoi de ce symbole d'espoir à plus de 100 millions de personnes qui, malheureusement, ont dû migrer et faire prendre conscience au monde de l'ampleur de cette crise. La présence de ces athlètes d'élite, qui représentent plus de 100 millions de réfugiés et de migrants dans le monde, devrait les rendre très fiers. Ils devraient s'en réjouir. En même temps »**

Ces athlètes ont été sélectionnés sur la base de leurs performances sportives. Les 36 ont été choisis parmi 73 réfugiés bénéficiaires d'une bourse olympique pour préparer les JO de Paris 2024. Leur entraînement olympique aura lieu à Bayeux dans le Nord de la France.

**Pour Mustapha BERRAF, Président de l'Association des Comités Nationaux Olympique d'Afrique, ACNOA,**

**« C'est une initiative du CIO qui dévoilent tout le côté humanitaire de la gouvernance sportive olympique. L'Afrique est en bonne place avec ses neufs athlètes dans un contexte où le nombre de réfugiés ne cesse d'augmenter à travers la planète »**



## SITUATION HUMANITAIRE

# THOMAS BACH AU CHEVET DU SOUDAN

**« Malgré la situation extrêmement difficile que traverse mon pays, le sport peut encore jouer un rôle pour rapprocher les peuples car la situation est grave pour la communauté olympique et le sport au Soudan. Le siège du CNO a été détruit et les infrastructures sportives gravement endommagées. De nombreux membres de la communauté olympique sont bloqués à Khartoum, la capitale, en raison de l'escalade et de l'imprévisibilité de la violence qui y règne ».**

Déclaration de Ahmed Abu Elgasim Hashim, Président du Comité National Olympique Soudanais et Secrétaire Général de L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique, ACNOA.

C'était au détour de sa rencontre avec le Dr Thomas BACH au sujet de la situation humanitaire au Soudan où une guerre civile fait rage depuis un peu plus d'un an.

Un conflit qui a fait plus de 15 000 morts et 30 000 blessés et, selon les Nations Unies, 222 000 enfants pourraient mourir de malnutrition et des millions sont au bord de la famine. Certains rapports font



état de « fosses communes, de viols collectifs et d'attaques aveugles dans des zones densément peuplées ». La famine et les violences ont entraîné le déplacement de plus de 7,2 millions de personnes.

Le Dr Thomas BACH dit :

**« J'ai été profondément ému en apprenant l'ampleur de la tragédie qui se joue au Soudan. En tant qu'organisation sportive, nous sommes conscients des limites de notre action. Nous activons pleinement notre**

**partenariat avec le système des Nations Unies, en particulier avec le HCR, pour concourir à la mobilisation en faveur de la communauté olympique au Soudan. Nous nous engageons à apporter une aide immédiate « ad hoc » aux personnes vivant dans des conditions extrêmes. Nous renforcerons également notre soutien aux athlètes soudanais qui ont la chance de représenter le Soudan aux Jeux Olympiques de Paris 2024. Par l'intermédiaire de la Solidarité Olympique et de l'Olympic Refugee Foundation, le CIO apportera un soutien en matière de santé physique et mentale par le biais de programmes sportifs aux personnes déplacées dans les camps de réfugiés. Le CIO s'engage à aider les membres de la communauté olympique soudanaise les plus démunis en ce qui concerne leurs besoins fondamentaux et leur sécurité. Un certain nombre de CNO apportent déjà leur aide en accueillant des athlètes soudanais qui ont dû fuir les violences et la famine. Le CIO va renforcer ce soutien pour leur donner un coup de pouce supplémentaire dans leur préparation en vue des Jeux Olympiques de Paris 2024 au-delà des bourses olympiques qu'ils reçoivent déjà ».**



# 89 ANOC Executive Council Meeting

89th ANOC Executive Council Meeting

27 April 2024

Athens | Greece

27 April 2024 – Athens, Greece



**89ÈME REUNION DU CONSEIL EXECUTIF DE L'ACNO**

**MUSTAPHA BERRAF  
DANS SON RAPPORT  
PRESENTE L'ACTION  
EFFICACE DE L'ACNOA**



89th ANOC  
Executive Council Meeting

27 April 2024

Athens | Greece



La rencontre s'est tenue à Athènes en Grèce le 31 mars 2024. La réunion a été ouverte par le Président de l'ACNO, Robin Mitchell, qui a fait le point sur les activités récentes tout en remerciant le Vice-Président de l'ACNO, Spyros Capralos et le Comité Olympique Hellénique pour avoir accueilli la réunion et la spectaculaire cérémonie de passation de la flamme Olympique de la veille. Le Conseil Exécutif a exprimé ses préoccupations quant à l'annonce

faite par World Athletics d'attribuer des primes aux médaillés d'or olympiques à Paris 2024 et à tous les médaillés à Los Angeles 2028 et a réitéré l'importance de préserver les valeurs de l'Olympisme. L'ACNO a engagé des discussions constructives sur la façon dont l'ACNO peut apporter le meilleur soutien aux CNO. Il sied de relever que l'Association des Comités Nationaux Olympiques s'est donné pour objectif dans ces travaux d'apporter une valeur maximale aux Comités Nationaux Olympiques (CNO).

Des rapports ont été présentés par chacune des associations continentales parmi lesquels l'exposé de l'Honorable Mustapha BERRAF, Président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique, ACNOA, et Vice-Président de l'ACNO.

ACNOA Newsletter vous livre dans son intégralité l'exposé du Président Berraf, dont voici la teneur :

*« Ce rapport couvre les activités de la période allant de la dernière Réunion du Conseil exécutif de l'ACNO tenue à Madrid le 31 mars 2023 jusqu'à ce jour. »*

## ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

La 21ème session de l'Assemblée générale de l'ACNOA s'est tenue à Hammamet, en Tunisie, le 22 juin 2023 en marge des Jeux africains de plage, et la prochaine session ordinaire de l'Assemblée générale de l'ACNOA est prévue le 31 juillet 2024 à Paris.

## SESSIONS DU COMITÉ EXÉCUTIF

Une session extraordinaire du Comité exécutif s'est tenue à Hammamet, en Tunisie, le 21 juin 2023, toujours en marge des Jeux africains de plage, et la 60ème Session Ordinaire à Paris, les 19 et 20 septembre 2023, au siège du Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF). La cérémonie d'ouverture s'est déroulée en présence de la ministre française des Sports et des Jeux olympiques et paralympiques, Mme Amélie Oudea-Castera, et du président du CNOSF, M. David Lappartient.

Bien plus, la 61ème Session Ordinaire du Comité exécutif de l'ACNOA s'est tenue les 17 et 18 avril 2024 à Abuja, au Nigéria, et a pris un certain nombre de résolutions qui contribueront largement à améliorer le fonctionnement des activités de l'ACNOA.

Entre autres questions pertinentes, le Comité exécutif de l'ACNOA a appelé les autorités politiques du monde entier à respecter la Trêve Olympique, synonyme de paix et de respect du bien-être de l'humanité, invitant la communauté sportive internationale à agir solidairement pour soutenir les athlètes et le CNO Sud-soudanais.

## **ADMINISTRATION**

Le Secrétariat a également continué à préparer et à coordonner les diverses réunions et manifestations organisées sous l'égide de l'Association. Il convient de relever que l'effectif du Secrétariat a été renforcé par le recrutement de nouveaux employés, tandis que le Comité exécutif a donné son feu vert pour le recrutement d'un directeur technique, poste vacant depuis un certain temps.

## **PROGRAMME DES ACTIVITÉS CONTINENTALES**

Nous poursuivons notre collaboration avec l'Unité Entourage de la Solidarité Olympique dans la mise en œuvre du programme des activités continentales à travers la plateforme RELAY. Les activités pour lesquelles la plupart des CNO envoient des demandes sont, entre autres, les suivantes :

- Administration et fonctionnement du CNO ;
- Assistance accordée à l'administration des fédérations nationales (FN) ;
- Soutien à la participation aux Jeux de Konya, aux Jeux du Commonwealth et aux préparations pour les Jeux Africains de Plage de 2023, Paris 2024, etc. ;
- Soutien direct aux athlètes par le biais de bourses et de subventions ;
- Équipements octroyés aux FN;
- Ateliers et séminaires pour les FN et les commissions des CNO
- Entretien de l'infrastructure
- Soutien supplémentaire aux activités et opérations d'Olympafrica

L'ACNOA note avec satisfaction les grands progrès réalisés dans le cadre de l'accès des CNO au budget alloué aux activités.

## **PROGRAMME DE SOUTIEN AUX ATHLETES DE L'ACNOA**

Le programme actuel a, depuis août 2022, bien progressé, malgré quelques difficultés.

Le programme de bourses soutient un nombre total de 48 (quarante-huit) athlètes issus de 11 (onze) CNO. Sur les 48 athlètes, 52% se sont qualifiés pour les Jeux, dont 33,3% d'hommes et

18,7% de femmes issus de 9 (neuf) CNO. Il s'agit de la Côte d'Ivoire, de l'Égypte, de l'Éthiopie, du Kenya, du Maroc, du Nigeria, de l'Afrique du Sud, de la Tunisie et de l'Ouganda.

Le tableau ci-dessous indique le nombre d'athlètes boursiers de l'ACNOA qualifiés par CNO.

CNO	Hommes	Femmes	Total	Non qualifiés
Algérie	1	1	2	0
Côte d'Ivoire	1	2	3	1
Égypte	6	2	8	3
Éthiopie	2	2	4	1
Kenya	5	2	7	6
Maroc	2	2	4	1.
Namibie	0	2	2	0
Nigeria/	1	3	4	1
Afrique du Sud	3	2	5	4
Tunisie	3	2	5	4
Ouganda	2	2	4	4
<b>Total</b>	<b>26</b>	<b>22</b>	<b>48</b>	

Au moment de la rédaction de ce rapport, 684 athlètes issus de 36 CNO africains se sont qualifiés pour les Jeux Olympiques de Paris 2024

### **3ÈMES JEUX AFRICAINS DE PLAGE**

Les 3<sup>èmes</sup> Jeux africains de plage sont prévus en Guinée équatoriale en 2027, et un protocole d'accord a été signé avec le Comité National Olympique le 19 décembre 2023.

### **PROJET SPORTS D'HIVER**

L'ACNOA a accordé des bourses aux athlètes s'entraînant pour participer aux Jeux Olympiques d'hiver de Gangwon 2024, et l'un des bénéficiaires de nos bourses a remporté une médaille d'argent lors de l'événement.

### **PROJET DE CONSTRUCTION DES SIÈGES DES CNO**

Le projet est en cours, et des rappels ont été récemment envoyés aux CNO qui ont déjà bénéficié de la subvention pour qu'ils fournissent à l'ACNOA des rapports d'avancement. Entre-temps, trois CNO (Cameroun, Mozambique et Namibie) ont reçu chacun une copie de l'accord à signer pour la réhabilitation de leur siège existant. Une fois l'accord conclu, l'ACNOA leur fournira cinquante pour cent du montant requis pour commencer les travaux de réhabilitation et les cinquante pour cent restants une fois les travaux terminés.

### **SÉMINAIRE DES SG**

Le 40<sup>ème</sup> Séminaire des Secrétaires Généraux de l'ACNOA s'est tenu à Mombasa, au Kenya, un jour après le

forum financier SO-ACNOA. Les travaux ont porté sur le thème « Dispositifs du compte à rebours des Jeux Olympiques de Paris 2024 », l'objectif étant de faire le point de la situation et de s'assurer que tous les CNO africains se préparent au mieux à cet événement majeur.

### **ACTIVITÉS DES COMMISSIONS**

#### **COMMISSION SUR L'ÉGALITÉ DES GENRES**

Le deuxième forum sur l'égalité des genres s'est tenu sur l'île de Sal, au Cap-Vert, les 2 et 3 octobre 2023, sur le thème « *De la salle du conseil d'administration au terrain de jeu pour l'égalité des genres à l'ACNOA* ».

A l'issue du forum, les recommandations suivantes ont été formulées :

- participer activement et mettre en œuvre les résultats des groupes de travail zonaux de l'ACNOA sur l'égalité des genres ;
- conduire la collecte de données, mener des recherches et collecter les informations en vue du suivi, de l'évaluation, de l'apprentissage et de l'élaboration des rapports sur l'égalité des genres ;
- mener des campagnes de sensibilisation à tous les niveaux en Afrique sur l'égalité des genres ;
- accroître la participation des athlètes féminins, de la base à l'élite ;
- mettre en œuvre les quotas d'équilibre entre les genres au sein

des instances dirigeantes, assortie d'une représentation minimale de 30 % de femmes, comme indiqué dans les statuts de l'ACNOA ;

- accroître la capacité et la représentation des femmes dans toutes les catégories (entourage des athlètes, administrateurs), de la base à l'élite ;
- mettre à la disposition des ressources appropriées, financières et non financières, nécessaires pour permettre la mise en œuvre de la stratégie sur l'égalité des genres ;
- mettre en œuvre des directives du CIO en matière de représentation dans les médias et auprès des acteurs du monde sportif ;
- adopter et mettre en œuvre des mesures en vue de la promotion d'un environnement sportif sûr pour tous, en particulier en faveur des groupes à risque ;
- améliorer les politiques d'affectation des ressources en fonction des critères d'égalité des genres.

## COMMISSION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Placée sous le haut patronage du premier ministre de l'Algérie, M. Mohamed En Nadir LARBAOUI, la Commission du développement durable a organisé le Forum Africain sur la Préservation de l'Environnement et la Lutte contre le Réchauffement Climatique les 5 et 6 mars 2024 à Alger. Ce colloque a vu la

participation de 47 délégués issus des 54 CNO africains que comptent le continent, 12 membres du CIO et des invités issus des CNO français, italien et espagnol.

Au terme de cette rencontre, les recommandations suivantes ont été formulées :

- que les Comités nationaux olympiques africains et ministres en charge de la Jeunesse et des Sports, en concertation avec les ministres de l'Environnement des gouvernements des États membres de l'Union Africaine unissent tous leurs efforts.
- qu'ils les exhortent à utiliser leur grande capacité de mobilisation de la jeunesse africaine pour lutter contre le réchauffement climatique.
- que les Institutions impliquées mettent en œuvre des mesures préconisées par le Comité International Olympique (CIO), et l'organisation des Nations Unies (ONU), dans le cadre de la politique de préservation de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique.
- que les autorités sportives et politiques des pays partenaires de l'ACNOA, en relation avec les organes et les institutions de chaque pays en charge de cette question instaurent ou encouragent les politiques et les actions allant dans le sens de la préservation de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique.

- que tous les CNO se rapprochent de leur gouvernement, notamment ceux chargés des questions environnementales et de la lutte contre le réchauffement climatique dans la perspective d'obtenir un appui matériel et financier et à la formation en vue de la mise en œuvre d'un partenariat Gouvernements/ Mouvements Associatifs.

Au regard de ce qui précède, il a été également préconisé :

- de faire élaborer par l'ACNOA des actes relatifs aux différentes communications dispensées lors du Forum et leur diffusion à tous les CNO et gouvernements africains ;
- d'élaborer une charte sportive environnementale en cohérence avec la charte olympique engageant les CNO africains à se rapprocher de leurs gouvernements respectifs (ministères chargés de la jeunesse et des sports, de l'environnement et du développement durable, des ministères ayant pour interface le comité national olympique), et de proposer que la Commission « Protection de l'Environnement et de Lutte contre le Réchauffement Climatique » de chaque CNO coordonne les actions et élabore un rapport à transmettre à la Commission de l'ACNOA.
- de faciliter l'interrelation entre les gouvernements africains et leurs CNO pour la concrétisation d'actions en vue de la réduction ou de l'atténuation de l'émission des gaz à effet de serre

(suppression du plastique et papier lors des différentes réunions des CNO seront les premières décisions à prendre) ;

- d'encourager les CNO à s'associer aux gouvernements dans le cadre de la construction de structures sportives bioclimatiques.
- de mettre sur pied des mécanismes de suivi pour évaluer la conformité des pays signataires de la Charte.
- De créer un fonds de l'environnement destiné à financer les différents projets.
- d'aider le CIO et d'autres structures à recourir à l'utilisation de l'énergie solaire ou d'autres alternatives non carbonées ;
- de mettre en place un calendrier opérationnel de suivi où toutes les actions ciblées doivent être mises en œuvre sur le terrain, soutenu par les CNO, notamment sur les plans physique et financier. Dans cet optique, un bilan doit être fait périodiquement, au moins annuellement.

Les participants ont soulevé à l'unanimité la nécessité de créer une institution Africaine Gouvernements/CNO qui, solidairement, sera chargée de la mise en place d'une stratégie environnementale coordonnée au profit du continent africain.

## OLYMPAFRICA

### PROGRAMME O! YES.

Le programme d'autonomisation des jeunes grâce au sport à travers Olympafrica, est un programme sportif et éducatif destiné aux enfants et aux jeunes. Le programme est structuré sur une méthodologie unique qui utilise le sport, l'activité physique et les valeurs olympiques dans le cadre du développement social, de l'autonomisation des jeunes, de l'inclusion et de l'égalité des genres. Pour sa première édition, le programme a été organisé dans 34 centres Olympafrica depuis octobre 2022 et se poursuit jusqu'en juin 2023.

### ACTIVITÉS ZONALES

Afin de mieux coordonner ses activités à travers le continent, le Comité exécutif de l'ACNOA compte 7 représentants de Zone qui sont également habilités à gérer les activités sportives et les valeurs olympiques dans leurs différentes Zones.

### 9ÈME SESSION DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DES ACADÉMIES NATIONALES OLYMPIQUES D'AFRIQUE

La 9ème Assemblée générale ordinaire de l'Association des académies nationales olympiques d'Afrique (AANO) s'est réunie à Alger du 3 au 6 mars 2024, afin d'évaluer les efforts déployés par les Académies nationales olympiques et leurs CNO respectifs pour promouvoir et diffuser les idéaux et valeurs olympiques.

En effet, 25 des 39 académies nationales africaines membres ont pris part aux travaux.

### MISSIONS

Au cours de la période considérée, le président et les autres membres du Comité exécutif ont effectué plusieurs missions, notamment en France, en Hongrie ou au Caire, en Égypte, où ils ont échangé sur l'organisation des Jeux Africains du Caire 2027 de l'ACNOA avec les autorités compétentes.

Par ailleurs, lors d'une première mission en France, à l'invitation du président du CNOSF, M. David Lappartient, les responsables de l'ACNOA étaient présents pour assister à la cérémonie d'ouverture de l'année olympique 2024, et pour discuter des questions liées à l'« *Africa Station* » basée à Saint Denis. Bien plus, ils ont également visité divers sites et lieux de jeux pour s'assurer du niveau de préparation des Jeux olympiques de Paris 2024.

En outre, parmi les autres missions, citons la participation à la 37ème session ordinaire de l'UA à Addis-Abeba les 17 et 18 février 2024, à l'invitation du président de l'UA, M. Moussa Faki Mahamat.

### RELATIONS AVEC LES AUTRES INSTANCES DIRIGEANTES DU SPORT ET LES FÉDÉRATIONS SPORTIVES INTERNATIONALES

Réunion organisée avec l'Association des Fédérations internationales des sports olympiques d'été (ASOIF).

Une délégation de l'ACNOA, conduite par son président, a rencontré le président de l'ASOIF, M. Francesco Ricci Bitti, le 4 avril 2024, au siège de ladite association, à Lausanne. L'objectif de cette assise était de conclure un accord pour que les prochains Jeux Africains d'Egypte 2027 se hissent au rang de tournois qualificatifs pour les Jeux Olympiques de Los Angeles, tout en passant en revue les opportunités et les défis qui en découlent.

Dans le prolongement de la réunion évoquée plus haut, la secrétaire générale de l'ASOIF et le trésorier général de l'ACNOA ont rencontré M. Olivier Niamkey, directeur adjoint de la Solidarité Olympique et Yassine Youssfi, responsable continental Afrique du CIO. Il a été convenu à cet effet que pendant les Jeux olympiques de Paris 2024, une réunion de suivi sera organisée avec le département des sports du CIO afin de poursuivre la mise sur pied d'un cadre d'échange avec l'ASOIF.

### **RÉUNION ORGANISÉE AVEC LA FÉDÉRATION INTERNATIONALE DU SPORT SCOLAIRE (ISF)**

Le 26 mars 2024, le président de l'ACNOA a tenu une réunion virtuelle avec le président de la Fédération internationale du sport scolaire. Au cours de cette rencontre, les deux dirigeants ont discuté des diverses possibilités visant à consolider à l'avenir les relations entre ces deux organisations sœurs. Bien plus, la proposition la plus marquante avait trait à la possibilité de procéder à l'organisation des Jeux africains du sport scolaire dans le cadre la signature d'un partenariat commun entre l'ACNOA et l'ISF.

Au regard de ce qui précède, une réunion de suivi est prévue le 5 mai 2024 à Alger à l'effet de formaliser les accords.

### **RÉUNION ORGANISÉE AVEC LE COMITÉ OLYMPIQUE CHINOIS**

Suite à l'invitation du ministre des Sports et du président du Comité National Olympique Chinois, Gao ZHIDAN, qui nous avait été adressée à l'effet de participer aux Jeux Asiatiques du 23 septembre au 8 octobre 2023 à Hangzhou, une réunion, visant principalement à approfondir les relations multilatérales entre l'Afrique et la Chine par le biais de la signature d'un protocole d'accord, avait été organisée.

### **PROTOCOLES D'ACCORD**

Outre le protocole d'accord signé avec le Comité olympique chinois, un accord de coopération avait déjà été signé avec le Comité national olympique français le 19 septembre 2023.

Bien plus, d'autres accords ont été signés avec la Fédération internationale de canoë-kayak (ICF) et la Fédération internationale de natation (FINA).

Ces mémorandums visent globalement à garantir des opportunités dont tous les CNO africains peuvent en bénéficier. En plus de chercher à promouvoir les principes et valeurs fondamentaux de l'Olympisme, ces accords visent également à renforcer les liens d'amitié et de compréhension mutuelle entre les parties. En réalité, cette collaboration comprend, entre autres, l'accès aux centres d'entraînement de haute performance, le partage des connaissances entre les

CNO, le renforcement des capacités des entraîneurs et des officiels, le partage des connaissances dans le domaine des technologies innovantes.

## **CONCLUSION**

En somme, chers membres du Conseil exécutif de l'ACNO, nous osons croire que ce rapport donne un aperçu de certaines des activités menées par notre chère organisation au cours de ces derniers mois. Nous remercions sincèrement toutes les parties prenantes, en particulier le CIO,

l'ACNO et la Solidarité olympique pour leur soutien indéfectible et leur collaboration sans faille.

L'Association continuera à placer les athlètes au centre de ses programmes et projets, et continuera à identifier des partenaires potentiels avec lesquels elle entend collaborer en vue de la mise en œuvre desdits programmes.

Je vous remercie pour votre aimable attention ».

### **Mustapha BERRAF**

Membre du CIO  
Président de l'ACNOA  
Vice-Président de l'ACNO.

**La prochaine  
Assemblée  
Générale aura lieu  
à Cascais 2024 et les  
préparatifs de ce  
rendez-vous vont  
bon train.**



# MUSTAPHA BERRAF ELEVÉ AU GRADE DE COMMANDEUR PAR LE MALI

**L**e Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha BERRAF, a été récemment élevé à la dignité de Grand Commandeur de l'Ordre National du Mali. C'était à l'occasion d'une cérémonie présidée par l'Ambassadeur du Mali en Algérie, Son Excellence Mahamane Amadou MAIGA, qui a remis la médaille au nom du Président de la Transition au Mali, le Colonel Assimi GOITA, Grand Maître des Ordres Nationaux.

Cette distinction est décernée au Président de l'ACNOA pour tous les services rendus au sport et à l'olympisme en Afrique, et a pour objectif la promotion de la culture du mérite dans la société et sur le continent africain, une valeur fondamentale qui attire les enfants d'Afrique et les incite, chaque jour, à donner le meilleur d'eux-mêmes.

Dans le chapitre des allocutions, S.E Mahamane Amadou MAIGA,

Ambassadeur du Mali a insisté sur la fraternité, le bon voisinage et les liens historiques qui lient l'Algérie et le Mali. Il a félicité Mustapha BERRAF dans la promotion du Sport et des valeurs olympiques dans le continent africain.

**A son tour, l'heureux récipiendaire, l'Honorable Mustapha BERRAF déclare :**

“

**Si recevoir cette haute distinction honorifique constitue la reconnaissance du mérite, être élevé à la dignité de Grand Officier de l'Ordre National ou promu au grade de Commandeur de l'Ordre National est une consécration, le couronnement d'une carrière et surtout venant du président d'un pays pour lequel j'éprouve du respect et de la considération.**

”



La cérémonie a eu lieu le 02 mai 2024 au siège de l'Ambassade à Alger devant un parterre de personnalités membres du Comité olympique et Sportif algérien, le personnel diplomatique de l'Ambassade, certains Présidents de Fédérations, des personnalités représentant le mouvement sportif national et la presse.



**UNITÉ,  
SOLIDARITÉ,  
FRATERNITÉ**

**UNITY,  
SOLIDARITY,  
FRATERNITY**



#### **Contacts**

contact@africaolympic.com

 [www.africaolympic.com](http://www.africaolympic.com)

 [AcnoaAnoca](https://twitter.com/ACNOAAnoca)

 <https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNvI0Srl2ubA/videos>

 [AcnoaAnocaInfos](https://www.facebook.com/ACNOAAnoca)

 [acnoaanoca](https://www.instagram.com/acnoaanoca)



**ACNOA - ANOCA**

